



► Este jueves, cerca del mediodía, la abanderada del oficialismo, Jeannette Jara, dará a conocer los principales nombres de su comando presidencial.

Jara recurre a figuras de gobierno y a su núcleo cercano para integrar su comando

Este jueves, la abanderada del oficialismo dará a conocer los nombres de su equipo. Su jefe de gabinete será Marcos Barraza, quien milita en el PC, y es su amigo hace años. Su nombramiento despertó cuestionamientos de algunos sectores.

David Tralma y Cristóbal Fuentes

A las 12.15 horas de este jueves la candidata presidencial del oficialismo, Jeannette Jara (PC), pondrá fin a la espera y confirmará los principales nombres que integrarán su comando de campaña para la elección de primera vuelta.

La puesta en escena será en la sede de su comando, el mismo lugar donde se ha reunido personalmente con varios de los nombres que integrarán su equipo "resetado" de trabajo.

Para los puestos clave de su equipo, Jara se apoyó en su círculo de extrema confianza. Por ejemplo, su íntimo amigo, desde la juventud, Marcos Barraza (PC) será el jefe

de gabinete de su campaña. Este cargo fue creado por la exministra del Trabajo para reemplazar la figura del "generalísimo".

La idea, dicen en el entorno de Jara, es que el extitular de Desarrollo Social juegue un rol operativo y de bajo perfil. Esto, sin embargo, es complicado al considerar su papel mediático -cada semana da entrevistas en la radio Nuevo Mundo- y su historial político, que algunos sectores de centroizquierda ya han empezado a cuestionar.

Esto, porque, anteriormente, el exministro reforzó el equipo de la exalcaldesa de Santiago, Irací Hassler, también militante PC, en medio de la polémica por la compra de la Clínica Sierra Bella, caso por el que hoy fueron sobreesidos todos

los imputados. Y, hasta mayo de este año, se desempeñó como asesor del Ministerio del Trabajo, cargo al que renunció al verse involucrado en la polémica de las licencias médicas, tras la publicación de un informe de la Contraloría.

En particular, a Barraza también le recuerdan el rol que tuvo como articulador de la fracasada Convención Constitucional. Por ejemplo, el jefe de bancada de los diputados de la Democracia Cristiana (DC), Héctor Barria, cuestionó: "¿Dónde está el pluralismo que significa un pacto desde la DC hasta el PC? Hay que ampliar el abanico, llegar a sectores moderados, mundo rural, pymes. No todo debe ser político partidista". Esta colectividad, que procla-

mó a Jara como candidata el sábado pasado, es en la que más resistencia hay a acompañar a la exministra en su campaña.

La cercanía entre la candidata y su jefe de gabinete es conocida. Ambos crecieron dentro del comunismo y se han acompañado en los cargos políticos en los que han estado: Jara como su jefa de gabinete y Barraza como asesor de ella en el Ministerio del Trabajo.

El exconvencional la ha estado acompañando desde el primer día de su campaña en las primarias, junto a otros dirigentes que integrarán el comando.

Otros, en cambio, llegarán este jueves

SIGUE ►►

como refuerzos estelares y vienen directamente de La Moneda. Son los casos de la ahora exsubsecretaria de la Segegob, Nicole Cardoch (PS), y el otrora encargado de seguimiento de compromisos presidenciales del Segundo Piso, Jorge Millaquén (PS).

Cardoch, quien es periodista de profesión, se desempeñó como vicepresidenta de la Mujer en la directiva del PS y ahora dirigirá el grupo territorial del comando, cargo que en las primarias ejerció el comunista Javier Albornoz, quien se mantendrá en ese equipo. Ella es uno de los cuadros jóvenes que, en la colectividad que lidera la senadora Paulina Vodanovic, más destacan. Este miércoles en Palacio dieron cuenta de su salida.

En reemplazo de Cardoch en la subsecretaría asumirá el administrador público Erwin Díaz (PS), exjefe de gabinete de ella y de Nicolás Facuse (PS).

Por otro lado, Millaquén fue el jefe de gabinete de Jara en su periplo por el Ministerio del Trabajo. Del socialista, la abanderada dijo este miércoles, en una actividad en el Hogar de Cristo, que reforzará las labores territoriales y que "vuelve a trabajar conmigo. Él es militante del PS, era mi jefe de gabinete y hemos trabajado bastante bien".



► Para los puestos claves de su equipo, Jeannette Jara se apoyó en gente de su extrema confianza.

Los cerebros y el programa

Con el ajuste de piezas, Marcos Barraza será, al mismo tiempo, uno de los principales estrategas de la campaña. En el equipo estratégico, en todo caso, también habrá otros nombres. Uno de ellos es el senador Daniel Núñez, quien lideró esta área en la cruzada electoral de primarias presidenciales.

A Núñez se le sindicó por haber impulsado la idea de alejar a Jara del nicho del PC y presentarla como una candidata de centroizquierda. Esto en la lógica de que la exministra pueda tomar distancia táctica del Partido Comunista.

En el núcleo estratégico también influirá el sociólogo Darío Quiroga, quien ha jugado un rol como orejero de la campaña de Jara, principalmente en los debates que sostuvo la abanderada durante el periodo de primarias presidenciales del oficialismo.

El exministro del Trabajo Ricardo Solari es otro de los nombres clave del comando para el área estratégica. El militante socialista tiene experiencia de sobra en contiendas electorales. Sin ir más lejos, fue uno de los cerebros de la exitosa campaña por la opción "En Contra", en el plebiscito constitucional de 2023.

Es, además, uno de los nombres que más promovió el PS para integrar el equipo de Jara. Pero la propia ex titular del Trabajo fue la que hizo ver su interés por que él pudiera sumarse, idea que se transmitió en la reunión que ambos sostuvieron el lunes en Londres 76.

Hoy Solari se desempeña como presidente del directorio del Instituto Igualdad, centro de estudios ligado al PS que también tendrá un rol en el ámbito programático de la campaña.

COMANDO DE JARA



Esto, en particular, de la mano del exsubsecretario de Derechos Humanos de este gobierno Xavier Altamirano, quien actualmente es el director ejecutivo del instituto.

El área programática, sin embargo, la encabezará la frenteamplista Camila Miranda, otro de los cerebros de la campaña del "En Contra" y quien ha sido la principal apuesta del FA para el equipo de Jara de cara a la primera vuelta.

En el equipo de programa también habrá otros personeros, dedicados a temas sectoriales, como la seguridad y la economía. En este último mundo, este miércoles La Segunda dio cuenta de la incorporación de Luis Eduardo Escobar.

Estos nombres se sumarán a otros que se han ido conociendo estos días, como los voceros Ricardo Lagos Weber (PPD) y Eric Aedo (DC); la encargada de la avanzada, Javiera Milla; el equipo de prensa, que integran Pablo Cañas y Noelia Campos; el de redes, manejado por Diego Cornejo y Lucas Mezquita, y el consejo de presidentes, donde están los ocho timoneles del oficialismo, más el líder interino de la Democracia Cristiana, Francisco Huenchumilla. ●